

とうべつ学園 学校だより

優しく強く

令和7年度 第10号

2025.12.26(金)

学園HP



- 高い志と確かな学力をはぐくむ (知)
- 思いやの心と豊かな人間性をはぐくむ (徳)
- たくましい身体と心をはぐくむ (体)



12月のことば「つながる」

○大きな行事が終わった12月。他学年の児童生徒同士の「つながる」機会が多くありました。

○4年と7年は各期のリーダー。立場が人を育てるのは、大人も子どももいっしょです。

○「つながる」ことで味わう、喜びと難しさ。そんな経験を若い世代のうちにさせたいものです。



充実期 (5, 6, 7年)

「ゆるストイック～謙虚に、自己を磨き続けること」

校長 桂川 淳

現代は「ストレス社会」と言われます。管理や競争、さまざまな人間関係、置かれた生活環境。そんなストレスフルな社会を生き抜くために「頑張りすぎないこと」が奨励されることもしばしば。

確かに、不要なプレッシャーや過度な自己犠牲を強い「頑張りすぎ」は危険です。しかしながら、「目的のために必要な努力」は怠らずできる人物になりたいとも、日々考えています。

最近は「ゆるストイック」なる言葉も聞こえています。「禁欲的で厳格に身を持つさま」を表す「ストイック」ですが、目標を達成しても自己を磨き続け、その努力や価値観を他者に押し付けないという、少し「ゆる」い「ストイック」＝「ゆるストイック」も、生き方の一つの選択肢。

「押しつけず、謙虚に、自己を磨き続ける」ことは、本校の児童生徒につけたい力の一つです。現在は、その磨き方を学んでいる時期。学び方を伝える学校教育の役割は重要なものと認識しています。児童生徒は、身近な大人の背中を見て育つもの。我々教師は、せめて、ゆるストイックな存在でありたいものです。また、保護者、地域の皆様も、自己を磨き続けるそのお背中を見せることも引き続き大切なものと感じます。

といっても…、大人もたくさんの迷いや欲の中で生きているのが事実です。108つの除夜の鐘が聞こえる大晦日はもうじき。せめて年の瀬くらい、迷いや欲を払い清めて、新たな年を清新な気持ちで迎えたいものです。

保護者、地域の皆様、よいお年をお迎えください。

「人権」を学ぶ



人権作文朗讀会

8年生を対象に、人権委員様による道徳の授業を実施。人権作文コンテストの最優秀賞作品を朗読いただき、児童労働やフェアトレードについて学び合いました。委員様から、生徒の学びの様子について「素直」「真摯」「前向き」とありがたい評価をいただきました。

12月の終わり～校長室から～

今年の漢字は「熊」。「クマ」は社会問題化、日本の「パンダ」も不在になる日が近づいたのが選考理由。「AIの飛躍的な浸透」や「物価高」も今年を象徴する出来事に。/学園の令和7年は…。猛暑とともにクーラーが完備、学ぶ環境のありがたさを痛感した夏。リニューアルした学園祭の達成感や充実感は従前と変わらないもの。吹奏楽部の全道大会進出も、活力を与えてくれました。/一方、『自他を大切にし、互いに認め合う学校づくり』が課題であることも認識しています。/今年は現状を見極めた1年でした。「蓄」「備」などが本校の今年の漢字に近いように思います。「蓄」え、準「備」した力を開花させ、来年は2度の研究会を実施します。児童生徒の学びに向かう力、コミュニケーション力を学校教育で育てたいと決意しています。引き続き、ご声援ください。

学校閉庁日の設定について

本校では、教職員が休養を取りやすい環境を整備し、心身の健康を保持することを目的として「学校閉庁日」を設定しております。

日頃、多忙な状況にある教職員が、この期間にしっかりと休養し、心身をリフレッシュして体調を整えることは、児童生徒に対してより効果的で質の高い教育活動を行うためにも、大変意義のあるものと考えております。

保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、本趣旨をご理解いただき、引き続き温かいご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

登校初日は1月19日(月)です

冬休み明けの登校初日は、**1月19日(月)**となります。例年より少し遅めのスタートとなります。この日に全校児童生徒が元気な笑顔で揃うことが、私たち教職員にとって何よりの喜びです。生活リズムをしっかりと整え、一回り成長した皆さんに会えることを、職員一同心待ちしております。ご家族で、どうぞ健康で安全な、温かい年末年始をお過ごしください。

「スキー学習」が始まります

冬の訪れとともに、本校の特色ある体育活動の一つである「スキー学習」が1月から開始されます。石狩平原スキー場や学園グラウンドを舞台に、子どもたちは白銀の世界へと踏み出します。文部科学省の学習指導要領においても、体育は「生涯にわたって運動に親しむ資質や能力の基礎等を育てる」ことを重視しています。特に北海道におけるスキー学習は、豊かな自然に直接触れ、日常生活では味わえないスピード感や爽快感を体験できる貴重な機会です。厳しい寒さの中でも、目標に向かって粘り強く取り組む力や、雪国の文化・自然を慈しむ豊かな感性を育む北海道ならではの教育活動といえます。

【お知らせ】

- 全学年、スキー学習終了後は学校に戻り、給食を食べることといたします。お弁当の準備は不要です。
- スキーセットの持ち込みは、
1月16日(金)13:00~16:30
1月19日(月)~2月6日(金)8:05~16:30
にお願いします。
- すでに配付済みの詳細プリント(学年だより等)を改めてご確認いただき、安全な学習への準備にご協力をお願いいたします。

1月行事予定

日	曜	行 事	給食	部活
1	木	元日 学校閉庁日 冬季休業(～1/18)		
2	金	学校閉庁日		
3	土	学校閉庁日		
4	日			
5	月			
6	火			
7	水			
8	木			
9	金			
10	土			
11	日			
12	月	成人の日		
13	火			
14	水			
15	木			
16	金			
17	土			
18	日			
19	月	2学期後半スタート 冬休み明け集会	○	○
20	火	(9年)学年末テスト 児童生徒委員会⑤ (7年)スキー学習 HG前期	○	○
21	水	(6年)スキー学習	○	×
22	木	(8年)スキー学習 HG後期	○	○
23	金	新1年1日入学・物品販売 英検③ (5年)スキー学習	○	○
24	土	全国いじめ問題子供サミット		
25	日			
26	月	(4年)スキー学習	○	○
27	火	(6年保護者)後期課程説明会 (7年)スキー学習 HG前期、後期	○	○
28	水	(3年)スキー学習	○	×
29	木	(8年)スキー学習 HG後期	○	○
30	金	(6年)スキー学習 (5年)認知症サポーター養成講座、車いす体験	○	○
31	土			